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Abstract (en)
The system has a standard unit-set comprising an outer faceplate unit (110) that forms an oblong box profile with a cover unit (120), a base unit and
an inner face plate (130). The box profile is closed at its end side with a head piece (160) for accommodating a roller shutter shaft. An extension
unit-set contains a head piece broadening unit (170) for the head piece for its broadening at intersection to the outer faceplate unit, and a cover
adapter unit for broadening of the cover unit.

Abstract (de)
Ein System-Rollladenkasten (100) aus Kunststoff-Hohlprofilen, umfasst einen Standardelemente-Satz mit einem Außenblendenelement (110),
das mit wenigstens einem Deckelelement (120), einem Bodenelement (131) und einem Innenblenden (130) ein längliches Kastenprofil ausbildet,
welches endseitig jeweils mit einem Kopfstück (160) zur Aufnahme einer Rollladenwelle abgeschlossen ist und einen Ergänzungselemente-Satz
mit wenigstens einem Kopfstückverbreiterungselement (170) für jedes Kopfstück (160) zur Verbreiterung am Übergang zum Außenblendenelement
(110).
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